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Pedro Costa “Jornalista, escritor,
morador quase sempre da Barra
Seca e dono de bar.

Da Alemanha para Bélgica

 Quando a dor do outro não
nos atinge isso mostra que
precisamos refletir, nos
colocarmos no lugar do outro,
exercitarmos a empatia. Por
isso essa data é ão importante,
para nos levar a olharmos para
a prevenção, tratamento,
reabilitação e enfrentamento às
condições crônicas, que podem
não ter solução, mas podem ser
mais leves e vista com
naturalidade, diminuindo assim
o preconceito enfrentado pelos
portadores de deficiência visual.

 Também a mudança de
tomadas de decisões em relação
a planejamento, gestão pública
em específico, que é o que
governa e tem total impacto
sobre a vida das pessoas, dos
munícipes de nossa cidade e de
todo o mundo. Um bom governo
é o que se atenta a melhorar a
qualidade de vida das pessoas,
buscando assim recursos para
atender as demandas de saúde
de seus munícipes. Mas aqui o
principal objetivo não é entrar
nestas questões, mas trazer
informações sobre o assunto
principal que é a necessidade de
cuidados com a saúde visual,
mostrarmos que a visão é a

Dia Nacional da Deficiência
Visual. Você já parou para pensar

nesta condição de saúde?

#PraCegoVer #PraTodosVerem: Desenho estilizado preto de
pessoas caminhando em um piso tátil amarelo, com o auxílio de
uma bengala. A pessoa cega segura uma bengala branca, a com
baixa visão, uma bengala verde e a pessoa surda e cega, uma
bengala branca e vermelha.

janela para o mundo, que há
pessoas sofrendo por
desconhecimento de seus
direitos a prevenção,
tratamento e respeito, pois não
são todas as pessoas ou
instituições que são educadas
a lidar, respeitar e atender as
diferenças.

  A data do Dia 13 de Dezembro
existe desde 1961, pretende
combater o preconceito e a
discriminação, além de buscar
a garantia de direitos e a
inclusão das pessoas com
deficiência visual na
sociedade.

  Antes chamado de o “Dia do
Cego”, a data mudou de nome
porque a deficiência visual não
se trata apenas de cegueira,
mas também de baixa visão.

 No Brasil, de acordo com o
Censo 2010 (IBGE), há cerca de
6,5 milhões de pessoas com
deficiência visual.

 A deficiência visual pode ser
definida como a perda total ou
parcial da visão e pode ser
congênita (pessoas que
nascem com a deficiência) ou
adquirida.

Cegueira é: o termo usado
para a perda total de visão, o

que leva a pessoa a necessitar
do Sistema Braille ou de
sistemas que verbalizam textos
em computadores e celulares
para a comunicação de leitura
e escrita.

Baixa visão é: o termo usado
para a pessoa que tem sua
função visual comprometida,
mas que usa ou é
potencialmente capaz de usar
a visão para executar algumas
tarefas. Seu resíduo visual lhe
permite ler impressos com o
auxílio de recursos de
tecnologia assistiva, como
letras ampliadas, lupas e
ampliadores de tela, por
exemplo.

ATENÇÃO! Pessoas com
miopia, astigmatismo ou
hipermetropia, que podem ter a
visão corrigida por meio do uso
de lentes ou cirurgias, não são
consideradas pessoas com
deficiência visual.

CÃO-GUIA
 A Lei n° 11.126/2005 é clara: a

pessoa com deficiência visual
usuária de cão-guia tem o
direito de ingressar e
permanecer com o animal em
todos os locais públicos ou
privados de uso coletivo, o que
inclui restaurantes, táxis,
ônibus, supermercados, etc.

O cão-guia tem a
responsabilidade de guiar a
pessoa com deficiência visual
para qualquer lugar, sendo
treinado para desempenhar
com precisão o seu trabalho e
garantir a segurança do seu
dono.

 Apesar de serem super fofos
e muito dóceis, não se deve
brincar ou fazer carinho em um
cão-guia e muito menos oferecer
qualquer petisco a ele.

 Lembre-se que ele está
trabalhando e nada deve
distrai-lo!

ACESSIBILIDADE NA WEB

 Este é um recurso
fundamental para garantir a
inclusão digital às pessoas com
deficiência visual e tem sido
cada vez mais popularizado,
tanto como recurso de
descrição quanto como forma
de chamar a atenção para a
acessibilidade na internet.

Sempre que enviar um e-mail
com conteúdo visual ou postar
uma imagem nas redes sociais,
é imprescindível que ela esteja
acessível a este público. Para
isso, é necessário descrever
textualmente as imagens,
transformando o visual em
texto.

 Entender melhor o universo
das pessoas com deficiência
visual contribui para reduzir o
capacitismo e promover a
inclusão.

 Capacitismo é o termo que é
utilizado para expressar a
discriminação contra as
pessoas com deficiência.
Funda-se na concepção de que
existe um padrão ideal, típico
da espécie humana, e de que a
inadequação a esse padrão
torna as pessoas incapazes
para as atividades na
sociedade.

 Aproveite a data de hoje e
reflita sobre o tema,
compartilhe com as pessoas ao
seu redor!

CORES DAS BENGALAS

#PraCegoVer #PraTodosVerem: Ilustração colorida de uma
mulher segurando uma bengala com uma mão e, com a outra, a
coleira de um cão-guia.

CÃO-GUIA

Todas as imagens deste texto estão acompanhadas
pelas hashtags #PraCegoVer e #PraTodosVerem e uma breve
descrição da imagem.

Pedro Costa

Histórias por onde a bola
rolou, às vezes a favor, ora
contra a rotação de sua mãe
Terra, até chegar por entre
gerações aos pés de cada
infância.

Mais conhecida por “Bola de
meia”, a Bola de pano que
rolava macia e silenciosa, como
um astro qualquer que cumpre
sua rota. A massa celeste que
carregava em seu núcleo cuja
matéria era composta de meias
velhas e retalhos de  colchas e
fronhas, lá de onde vinham os
sonhos já sonhados pelos
meninos da rua de
paralelepípedos.

Jogar bola na rua era
literalmente jogar em casa.
Conhecíamos os buracos e as
saliências palmo a palmo das
pedras. O difícil era driblar não
só os adversários, mas a
cachorrada que insistia morder
a bola e fugir com ela.

Não me canso de lembrar,
aqui na vila da bola, no bairro
de futebolistas, a nossa V ila
Madalena teve três campos de
futebol e inúmeros times da
redondeza, tais como o raçudo
Leão do Morro, Sete de
Setembro, 1º de Maio, Estrela
de Pinheiros, o Vasquinho e
mais alguns que não chegaram
a se formar. Resistiram até o
final da década de 60, quando

Bola de pano
foram aos poucos extintos.

O mundo girava mais lento,
assim como nossa bola de
pano. Tento lembrar de um
mundo já remoto onde não
haviam tantos controles
remotos ou nenhum, muito
menos internet ou celulares. As
mães hoje telefonam para os
filhos entrarem, ou para jantar,
antes era tudo no grito, mais
interessante sei lá, os nomes
dos meninos trançavam as ruas
de lado a lado, em ecos de:
“Vem jantar! Hora do banho! Seu
pai chegou!”... Depois as mães
cuidavam de nossos
hematomas com “V ioleta
Gengiana”, um bálsamo para os
seus pequenos guerreiros da
rua e uma colher de sopa de
Biotônico Fontoura, um pouco
do seriado do Bat Masterson ou
girando o seletor de canais para
ver a luta livre do temível
Phantomas e achávamos meio
veado o magrelo Ronnie Von
jogando aquela franjinha de
lado segurando com fervor o
microfone, depois ir de baixo
dos cobertores Paraíba e sonhar
que os peitos de Claudia
Cardinali eram os nossos
travesseiros.

O ciúme da bola de pano não
tardou a chegar. Sim, o ciúme
murcha, enruga e achata. Assim
ficou nossa bola quando
chegou a “Bola de Capotão”.
Couro marrom, maior e pulava

mais. Tínhamos que passar
sebo nas costuras e no couro
para não rachar. No grupo
escolar havia a bola de salão,
pequena e dura. Recheada com
crina de cavalo.

Mundo gira e a bola rola.
Lembro sempre daquela bola
de pano. Os sonhos que se fez
sonhar, os gols que não fez e a
história que contou sob nossos
pés, às vidraças que quebrou e
as rotações que deu em torno
de si e ao redor do Sol, na rua
incolor dos moleques coloridos.

pedrocosta.pira@uol.com.br

 Por Cesar Prates

Pela segunda vez a cidade
de Ubatuba é levada pelo
atual secretário de turismo

Sugestões de pautas, orçamentos

de editais e publicidade

WhatsApp do Jornal A Cidade (12) 97406-7091

para o exterior, na primeira
oportunidade entre 2001 e
2004 para  uma fe i ra  de
turismo que era na Alemanha
e o garoto propaganda
Clodovil  Hernandes, e ate
hoje, passados cerca de 20
anos nada de turista alemão
pela cidade. E assim há quem
diga que na Bélgica a estória
não será diferente, ou seja,
o crédito de hidrogênio será
para alemão ver.

E  no governo munic ipal
funcionários de carreira são
desprestigiados por conta de
serem corretos e legalistas,
a secretaria de comunicação
foi preterida em que pese ter
um curr icu lum invejável ,
mas qual  o  mot ivo,  não
permit i r  propaganda

pessoal  ou e le i tora l
antec ipada com verba
pública.

Assim, não é só enfeite de
Natal que falta na cidade,
falta conhecerem o passado
para entender o presente e
projetar o futuro.

Não dá para após 20 anos
continuarmos vít imas dos
mesmos engôdos  e
culparmos os turistas pela
falta de nível já que não há
atrativos.

Noutra esteira Paraty,
Caraguá,  São Luiz,  São
Sebast ião e I lhabela
investem em turismo cultural
em Ubatuba de ótima
qualidade e o que investimos
é no turismo privado dos
nossos governantes.

Cesar Prates é advogado de

Ubatuba e atua no direito

empresarial, imobiliário, registral e

tributário no Cone Leste Paulista.
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Educação Prevenção

CONTRATA
6 carpinteiros - 5 pedreiros - 5 serventes/ajudantes

4 armadores  - Total de 20 vagas
Enviar currículo pelo whatsapp (12) 99628-4869

A expectativa é que cerca de
500 mulheres façam o exame

preventivo até o dia
23 de dezembro

Promover o diagnóstico
precoce do câncer de mama e
garantir o rápido
encaminhamento de mulheres
para o tratamento adequado
são as prioridades da Carreta
da Mamografia, do programa
“Mulheres de Peito”, que iniciou
nesta terça-feira, 12, os
atendimentos na Praça de
Eventos, na Avenida Iperoig.

Os exames de mamografia
são gratuitos e serão
realizados até o próximo dia 23
de dezembro. Para o
atendimento, mulheres de 50 a
69 anos precisam apresentar
apenas RG e Cartão SUS; as
demais pacientes, de 35 a 49
anos e acima de 70, necessitam
de pedido médico do Sistema
Único de Saúde, Cartão SUS e
RG. A expectativa é atender 500
mulheres.

“Descobri um nódulo na

Carreta da Mamografia
inicia atendimento
na Avenida Iperoig

mama com um exame feito na
carreta em 2017. Fiz o controle
e hoje venho renová-lo.
Recomendo que todas as
mulheres façam o mesmo, pois
a descoberta foi muito
importante para mim”, relatou
Azinete Alves, de 52 anos, que
realizou o exame na terça-feira.

A carreta funcionará de
segunda a sexta-feira, das 8h
às 17h, com distribuição de 50
senhas por dia, e aos sábados,
das 8h às 12h, com a entrega
de 25 senhas. Não é necessário
agendamento.

“A Carreta da Mamografia é
um importante reforço na
prevenção do câncer de mama
e uma oportunidade para as
mulheres realizarem o exame
na nossa própria cidade.
Vamos aproveitar esse e
terminar o ano com a
mamografia em dia”, destacou
a secretária de Saúde, Ana
Cristina Lourenço.

O câncer de mama é a maior
causa de morte por tumores em
mulheres no Brasil, mas a

descoberta da doença em
estágio inicial aumenta as
chances de cura e evita
tratamentos invasivos.

A Carreta da Mamografia é
muito importante na
prevenção do câncer de mama,
pois amplia o acesso das
mulheres ao exame, prioriza o
diagnóstico precoce e garante
o rápido encaminhamento da
paciente para o tratamento
adequado.

Resultado da mamografia

Após a realização do exame, a
mulher recebe na hora a
imagem impressa e um
protocolo com senha de acesso
para retirar pelo site o laudo
final da mamografia. Quem
encontrar dificuldade para
imprimir pode buscar por ajuda
na Unidade Básica de Saúde
(UBS) mais próxima da sua
residência.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

No dia 08/12(sexta-feira), a
escola PEI  IDALINA DO
AMARAL GRAÇA  sob a direção
de Renata Cristina de Paula
desde 2018, localizada na rua
da Cascata n-400, no bairro
Ipiranguinha, recebeu, em
Belo Horizonte – MG,  o
prêmio – 1º lugar na LIGA
STEAM 2023 na categoria
Ensino Médio.

Tudo começou nas aulas de
eletivas, com os professores
do Ensino Médio - Ricardo
José Rodrigues Alves do
Santos e Fernanda Costalonga
Almeida, que desenvolveram
uma proposta com o tema:

Escola PEI Idalina do Amaral
Graça conquista prêmio na

Liga STEAM 2023 na
categoria Ensino Médio

Professora Fernanda – representando a escola no evento. Foto:Divulgação

Nossas casas mais
sustentáveis.

Duas maquetes foram
construídas pelos alunos,
uma casa tradicional  com
adaptações sustentáveis e
outra construída desde o
iníc io pensando no meio
ambiente e sustentabilidade.

As luzes se acendem ao
comando de voz, portões se
abrem com controles
eletrônicos,  pisc ina com
cascata reutilizando água da
chuva. Captação de água da
chuva,  horta e teto com
placas fotovoltaica.

O projeto envolveu cerca de

30 alunos que trabalharam
durante o segundo semestre
de 2023.

Foram mais de mil projetos de
todo país inscritos no Prêmio
LIGA STEAM. Destes, foram
selecionados 50 projetos do
Ensino Médio para a primeira
etapa. Em novembro, após a
execução do projeto, foram
selecionados 10 finalistas,
sendo a escola Idalina a única
representante do Estado de São
Paulo. Cada escola finalista  foi
representada por um membro
da equipe no evento de
comemoração dos 35 anos da
Fundação ArcelorMittal, que
ocorreu em 08 de dezembro, em
Belo Horizonte, MG.

Durante o evento foi realizada
a divulgação dos 3 vencedores
e a escola PEI Idalina
conquistou o primeiro lugar da
categoria!!! Como prêmio
receberá um laboratório de
robótica LEGO no valor de 350
mil reais.

Os alunos vibraram! Os
professores se emocionaram! Já
era uma grande vitória estar
entre os 10 melhores! Mas hoje
Idalina está em primeiro lugar
no país! É Ubatuba representada
em nível nacional!

#ORGULHODESERIDALINA
Isso mesmo! Os alunos da

escola Idalina receberão o
prêmio e nossos futuros alunos
irão usufruir desta maravilha!

Se ficou com vontade de saber
ver mais sobre o
desenvolvimento do projeto,
pode assistir o vídeo no
YOUTUBE (https://youtu.be/
8gVAHN8Lz-A).

Para conhecer mais sobre o
Prêmio Liga STEAM
 siga no instagram:

@fundacaoarcelormittal
@edutriade
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De Minas pra cá...
Das GERAIS...

Minas Gerais

* PAULO ROBERTO ANDRADE,
professor,  jornal ista ,  la -

dainhense, radicado há 37

anos na melhor cidade do
mundo, Ubatuba.

DITIM: TUDO BELEZA,BELEZA

No início dos anos 1980,
quando Ubatuba estava no auge
do aquecimento para o
desenvolvimento turístico, ele
chegou em Ubatuba, em 1980.
Benedito Ramos Costa, mais
conhecido com Ditim, ou Ditim
Beleza, Beleza. Figura
conhecidíssima nas
comunidades católicas de
Ubatuba, destaca-se como
animador e cantador de bingos
beneficentes em quermesses e
festas religiosas e beneficentes.

Profissional da construção
civil, Ditim é pedreiro
caprichoso, tendo trabalhado
desde de sua chegada
construindo muitas casas em
Ubatuba. Em Ladainha, quando
ele ia passar um tempo depois
de trabalhar em Ubatuba, ele
contava sobre as praias, as
pessoas, as construções
luxuosas que ele ajudava a
construir. Isso, enquanto fazia
caipirinhas de limão cravo e
cachaça ladainhense de
alambique. A casa de sua família
no Baixão (bairro em Ladainha)
era sempre animada, com
bailes juninos, onde se dançava
forró e quadrilha. Naquele
ambiente familiar, a diversão
era certa, tudo regado a bolos,
refrescos, biscoito de goma
(polvilho) e uma pinguinha para
aqueles que gostavam.

Era bom de bola e disputado
pelos times de Ladainha, mas

A Estrada Real ou o caminho
do ouro é a maior rota turística
do país. São 1.630 quilômetros,
entre Minas Gerais, Rio de
Janeiro e São Paulo. Era o
trajeto feito pelo ouro extraído
das Minas Gerais para que
chegasse aos portos de Paraty
ou Rio de Janeiro, para ser
embarcado para Lisboa, em
Portugal.

Seu começo beira 1740. Nessa
época a Coroa Portuguesa
oficializa o trecho como rota de
ouro e diamantes de Minas
Gerais aos portos do Rio de
Janeiro. Essas trilhas,
delimitadas pelo rei de
Portugal foram chamadas de
Estrada Real, ou popularmente,
caminho do ouro. O complexo
de trilhas tinha quatro nomes,
sendo que os mais importantes
eram o Caminho Velho e o
Caminho Novo. Veja os quatro
caminhos:

Caminho dos Diamantes

Esse caminho ligava a Capital
da Capitania de Minas Gerais
que era Ouro Preto à cidade
onde abundavam os diamantes
que era Diamantina; Os
diamantes vinham até Ouro
Preto para serem embarcado
para o porto de Paraty ou para
o porto do Rio de Janeiro.

Caminho Novo

Esse caminho levava ao Porto
do Rio de Janeiro e foi criado
como alternativa, para evitar os
ataques de piratas no Caminho
Velho, que levava ao porto de
Paraty.

Caminho Velho

Foi o primeiro caminho
criado pela Corte de Portugal
para transportar o ouro, ia de
Diamantina até o porto de
Paraty.

Caminho do Sabarabuçu

Ligava Ouro Preto à Serra de
Piedade. Pensava-se que na

Animador de festas católicas e conhecido por ajudar as comunidades

logo cedo sofreu o que todos
os atacantes padecem, Como
dava muito trabalho para os
zagueiros, era muito “caçado”
na área e por isso teve
problemas nos joelhos. Fez

intervenção cirúrgica, mas
precisou parar, se não fosse
isso, teria chegado ao Cruzeiro,
América ou Atlético Mineiro.
Aqui em Ubatuba chegou a jogar
no Praia Grande,  time da
década de 1980, onde foi
capitão da equipe durante oito
anos.

Participa de forma marcante
nas missas, onde toca
percussão. Sua forma de tocar
o pandeiro fazendo trinados e
vibratos  com o polegar,
marcando os primeiros tempos
dos compassos é conhecida
pelos membros da igreja. Ás
vezes toca a timba com as mãos
e o pandeiro com os pés, tudo
ao mesmo tempo. Homem de fé,
entre 1990 e 2000, atuou  na
equipe do diácono Joel de
Carvalho na criação de grupos
de oração da Renovação
Carismática Católica, onde
tocava seu pandeiro ou timba.

Seu bordão “Beleza, beleza! se
tornou conhecido nas festas
católicas, e também se tornou
sua assinatura. Hoje toda a sua
família reside em Ubatuba. Ditim
tem três filhos Demeton, Jaina e
Jaime, todos já adultos e
atuantes em Ubatuba. Também
tem dois netos, Emanuela, filha
de Demeton e Miguel, filho de
Jaina. Ditim é mais um mineiro
que encontrou em Ubatuba o seu
lugar e Ubatuba agradece muito
a sua contribuição.

 Elegância como marca registrada.

Disque: 190
Ajude a Polícia

a ajudar você!

Ditim com os irmãos.

Ditim no seu quintal

Estrada Real, o
caminho do ouro

Teria Ubatuba alguma ligação?

ESTRADA REAL- As duas estradas reais.

Crédito: Instituto Estrada Real.

WhatsApp do

Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

serra tivesse ouro, mas o brilho
que se via de longe era na
verdade minério de ferro.

Ubatuba e a Estrada Real

O caminho velho passava
pelo Vale do Paraíba, em
cidades como Taubaté e São Luiz
do Paraitinga, Daí a ter alguma
ligação com Ubatuba não é
difícil. Era nesse ponto que

aconteciam as maiores
interceptações de piratas. Reza
a tradição que Ubatuba era rota
de fuga para os piratas que
assaltavam os carregamentos
de ouro e diamantes. Em sua
fuga, utilizavam a trilha do
Corisco que é um caminho
históricamente usado pelos
moradores da região norte de
Ubatuba para ir até Paraty. Esse
mesmo caminho era utilizado
pelos piratas para desviar as
riquezas subtraídas da coroa
portuguesa. Será que
embarcavam de Ubatuba para
outros destinos? Será que
haveriam outras rotas,
partindo também de Taubaté e
São Luiz do Paraitinga usada
pelos piratas?
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Música

Banda Lira apresenta o
concerto “Especial Trilhas

Sonoras” no Teatro Municipal
O especial terá temas como

Piratas do Caribe, Senhor dos
Anéis, Harry Potter, Frozen,
Missão Impossível ,  Super
Homem, Jurassic Park entre
outros.

O evento será no Teatro
Municipal ,  no dia 20 de
dezembro, às 19h30.

Ingressos à venda on-line,
no site Mega Bilheteria, o link
para a compra você encontra
na nossa bio e também nos
destaques.

Você também pode comprar
seus ingressos com os
músicos da Banda Lira Padre
Anchieta,  no Teatro
Municipal e também na loja
Super Nerds.

O valor arrecadado será
direcionado para compra de
acessórios,  compra de
instrumentos e manutenção
dos instrumentos utilizados
nas aulas do projeto Lira do

Amanhã que atende mais de
120 alunos.

Uma real ização da
Associação Lira Padre
Anchieta, com patrocínio de
Gelatos Repeteco, Papelaria
do Estudante, Specific Luthier
e Tio Puli Sax.

E conta com o apoio da
Fundart, Prefeitura Mu-nicipal
de Ubatuba, Teatro Municipal de
Ubatuba, Trip Burguer Ubatuba,
Brechó 4 Estações, Jubran
Modas, Ágape Contábil,
Ronaldo Bike, SM mecânico,
Jornal A Cidade, e Center Frutas.

Shopping Iperoig - Loja 113

A mais nova loja de
enfeites para festas

Instituto Argonauta

No fim da tarde de terça-feira
(12), a equipe do Projeto de
Monitoramento de Praias da
Bacia de Santos (PMP-BS) do
Instituto Argonauta, foi
acionada pela equipe de
monitoramento do Parque
Estadual da Ilha Anchieta
(PEIA) para atender uma
ocorrência envolvendo duas
baleias mortas, próximo à Ilha
Anchieta, em Ubatuba, litoral
norte do Estado de São Paulo.

De acordo com informações
da equipe PMP-BS no Trecho 10,
da base de Ubatuba, como
estava próximo ao anoitecer,
não foi possível se deslocar até
o local. No entanto, logo de
imediato, na manhã desta
quarta-feira (13), com ajuda da
embarcação El Shaday e da
Mineral – Meio Ambiente, dois
integrantes da equipe que
executa o PMP-BS do Instituto
Argonauta foram até o local
informado. Ao chegarem na Ilha
Anchieta, foi localizada
somente uma baleia em
decomposição, próxima à Praia
do Sul. Ela foi rebocada e
ancorada em outro lado da Ilha,
em uma parte sem acesso ao
público, para se decompor
naturalmente. Foram coletados
materiais biológicos, como pele
e músculos, para identificação
da espécie. Segundo informado
pela bióloga Carla Beatriz
Barbosa, coordenadora do PMP-
BS no Trecho 10, a baleia tem
aproximadamente 12 metros de
comprimento, dando indícios
de ser um indivíduo adulto.

Sobre a causa da morte, o
biólogo do Instituto Argonauta
Manuel da Cruz Albaladejo,
afirma que será difícil concluir.
“Com a coleta dos materiais
biológicos serão realizados
exames para a identificação da
espécie, mas a causa da morte
é muito difíci l determinar,
principalmente devido ao
estado de decomposição da
baleia. Aparentemente não
vimos nenhum indicativo que
ela tenha tido algum contato
com rede de pesca”, aponta.

Instituto Argonauta atende
ocorrência envolvendo uma baleia

morta próximo à Ilha Anchieta

Os integrantes da equipe PMP-
BS no trecho 10, ainda estão no
local à procura da segunda
baleia que foi relatada no
acionamento.

O oceanógrafo, Hugo Gallo
Neto, presidente do Instituto
Argonauta também informou
que o procedimento de fundear
e ancorar a baleia – que
consiste em amarrar uma
âncora presa na cauda do
cetáceo, - é o melhor método a
ser realizado para que o animal
se decomponha naturalmente
com o tempo no ambiente
marinho.

Ele ainda sinaliza que a
espécie pode ser uma Baleia-de-
Bryde (Balaenoptera brydei),
conhecida também como
baleia tropical, que permanece
nos trópicos e não migra para
a Antártida.

A Baleia-de-Bryde é uma
espécie que vive entre a região
costeira e oceânica, com
ocorrência durante o ano todo,
e se alimenta de peixes e de
pequenos crustáceos. No verão,
ela se aproxima um pouco mais
da costa em razão da presença
de cardumes. Na região sudeste
são bem comuns, e podem
chegar até 16,5 metros de
comprimento.

De acordo com a Lista
Vermelha de Espécies
Ameaçadas (em inglês, IUCN Red
List ou Red Data List), a Baleia-
de-Bryde está classificado no
grupo “menor preocupação”. No
entanto, a espécie sofre com os
impactos da interação
antrópica, a exemplo de outros
animais marinhos, causados
pela pesca, os efeitos das
mudanças climáticas e
alterações no ambiente
marinho.

Sobre o Instituto Argonauta

O @institutoargonauta foi
fundado em 1998 pela Diretoria
do Aquário de Ubatuba
(@aquariodeubatuba.oficial) e
reconhecido em 2007 como
OSCIP (Organização da

Sociedade Civil de Interesse
Público). O Instituto tem como
objetivo a conservação do Meio
Ambiente, em especial dos
ecossistemas costeiros e
marinhos. Para isso, apoia e
desenvolve

projetos de pesquisa, resgate
e reabilitação da fauna
marinha, educação ambiental e
resíduos sólidos no ambiente
marinho, dentre outras
atividades.

Sobre o PMP-BS

O Projeto de Monitoramento
de Praias da Bacia de Santos
(PMP-BS) é uma atividade
desenvolvida para o
atendimento de condicionante
do licenciamento ambiental
federal das atividades da
Petrobras de produção e
escoamento de petróleo e gás
natural na Bacia de Santos,
conduzido pelo Ibama.

Esse projeto tem como
objetivo avaliar os possíveis
impactos das atividades de
produção e escoamento de
petróleo sobre as aves,
tartarugas e mamíferos
marinhos, por meio do
monitoramento das praias e do
atendimento veterinário aos
animais vivos e necropsia dos
animais encontrados mortos. O
projeto é realizado desde
Laguna/SC até Saquarema/RJ,
sendo dividido em 15 trechos.
O Instituto Argonauta monitora
o Trecho 10, compreendido
entre São Sebastião e Ubatuba.

Para mais informações sobre
o PMP-BS, consulte:
www.comunicabaciadesantos.com.br

Seja um Argonauta!

Venha conhecer o Museu da
V ida Marinha @museudavi-
damarinha, na Avenida
Governador Abreu Sodré, 1067
– Perequê-Açu, Ubatuba/SP,
aberto diariamente.

Para acionar o serviço de
resgate de mamíferos,
tartarugas e aves marinhas,
vivos debilitados ou mortos,
entre em contato pelos
telefones 0800-642-3341
(horário comercial) ou
diretamente para o Instituto
Argonauta: (12) 3833.4863 –
3833.5789/ (12) 3834.1382
(Aquário de Ubatuba)/ (12)
3833.5753/ (12) 99705.6506 e
(12) 99785.3615 – WhatsApp.

Também é possível baixar
gratuitamente o aplicativo
Argonauta, disponível para os
sistemas operacionais iOS (APP
Store) e Android (Play Store). No
aplicativo, o internauta pode
informar ocorrências de
animais marinhos debilitados
ou mortos em sua região, bem
como informar ainda
problemas ambientais nas
praias, para que a equipe do
Argonauta encaminhe a
denúncia para os órgãos
competentes.

Conheça mais sobre o nosso
trabalho em: www.institu-
toargonauta.org, www.facebook.com/
InstitutoArgonauta e Instagram:
@institutoargonauta

Animal ancorado em área de difícil acesso na Ilha

Anchieta para se decompor naturalmente (Foto: Felipe

Domingos/Instituto Argonauta)

Animal sendo rebocado pela equipe para ser ancorado depois em local
seguro para decomposição natural (Foto: Felipe Domingos/Instituto Argonauta)
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Prof. José Carlos Firme

Colunista do jornal A Cidade, Firme oferece aos
assinantes do jornal A Cidade um olhar apurado sobre
os esportes, atletas e times ubatubenses. Firme é

também observador técnico da TMR Sports.

Destaque Esportivo

Pedro Dias piloto de
motocross nascido em Ubatuba
SP no dia 10/10/2010.

 Aos 5 anos de idade começou
a competir , e sempre se
destacando entre os outros
pilotos.

Aos 7 anos foi campeão sul
carioca (copa Trilha do Ouro).

Pedro Dias sempre foi muito
determinado e focado nos
treinos e na escola.

Em 2019 foi vice-campeão da
copa São Paulo (campeonato
estadual).

Já em 2023 Pedro Dias foi
convidado para participar do
maior campeonato de
motocross do Brasil,
@arenacrossbr, que convidou
também pilotos de outros países
, com certeza o maior evento é
mais emocionante, o evento foi
realizado dentro do pavilhão
do Anhembi, SP. Com muitas

Ubatubense Pedro Dias é um
destaque no motocross

Depois da pandemia em 2022, Pedro Dias já em outra categoria
(65cc) foi vice-campeão da Copa São Paulo 2019, e campeão Paulista
de Motocross.

classificatórias e corridas o
fim de semana todo. Nosso
piloto fez ótimas
classificatórias ficando entre
os 3 primeiros e finalizando a

corrida principal em 5° lugar.
Depois da etapa do

@arenacrossbr, Pedro Dias ,já
antecipou sua categoria
finalizando o ano de 2023
correndo de 85cc, no
campeonato Paulista de
motocross, se destacando entre
os 3 primeiros nas últimas
etapas.

2024 Pedro foi convidado para
participar de uma equipe de
base, carregando o nomes de
grandes marcas do motocross,
como ;

@97gasgas
@torosport
@quebracava
@starracer
@Tubaina do primo,  e outros.
Sempre em busca de

patrocinadores com o sonho de
correr fora do país e conhecer
seus grandes ídolos.

No Sardinha Boteco
você encontra
tudo de bom!

R. Cel. Domiciano, 151 - Centro, Ubatuba

Projeto Social “Amigos de
Cristo” conquista pódios na
4ª Copa Ilhabela de Jiu-Jitsu
No último fim de semana o

Projeto Social “AMIGOS DE
CRISTO”, esteve participando da
4° COPA ILHABELA DE JIU-JITSU,
onde conseguiram levar 5
atletas, Kayo Soares, Lucas
Cascardo, Paulinho Tuntun (2°
lugar), José Kayky (1°  lugar) e
Luiz Miguel (2° lugar).

Os alunos acompanharam
academia e escola TRAME BJJ,
do Sensei Trajano Medrado e
também academia VanZai do
mestre Zai.

Romero e Valclides,
coordenadores do Projeto
ficaram muito satisfeitos com
o resultado, tendo em vista o
pouco tempo de atividade dos
alunos e sendo a primeira
competição para os atletas.

“Agradecemos as empresas e
parceiros que nos ajudaram
com os custos: ANHANGUERA
POLO SAMAMBAIA, Pizzaria
TORTILHÃO, ALFA ALARMES e
MARCELÃO RX. Agradecemos a
Deus por essa oportunidade e
aos pais pela confiança”, disse
o coordenador Romero.

“O projeto sobrevive 100% de
doações e caso alguém tenha
interesse em ajudar, pode
entrar em contato direto

Jiu-Jitsu

conosco pelo WhatsApp 12
99255.8938”, disse o professor
Firme.

“O Jiu Jitsu é uma arte marcial
que transcende o corpo, além
de melhorar a capacidade física
de seus praticantes, ele atua
também na mente do atleta
deixando o praticante mais
feliz, aumentando sua
autoconfiança e o deixa mais
preparado para lidar com as
situações difíceis”, completou
o colunista Firme.

Esporte Clube Cachoeira dos
Macacos repete 2022 e

conquista bicampeonato
“Associação de Moradores do

Bairro Cachoeira dos Macacos
parabeniza, a Equipe do
Esporte Clube Cachoeira dos
Macacos, campeão da Copa
Oeste 2023. Parabéns a
diretoria pelo empenho e garra,
que vem trabalhando, com
muita seriedade e
desempenhando um bom
futebol na nossa cidade de
Ubatuba. Somos bicampeões
2022/2023”, falou o pastor
Sandro Anderle dos Santos.
Pastor Sandro é presidente da
Associação e Clube Cachoeira
dos Macacos.

“Quando falamos de futebol,
falamos de uma paixão dos
brasileiros. E o futebol
amador é uma das formas de
não deixar morrer a essência
do futebol. Muitas vezes sem
apoio do poder público, eles
se juntam, se organizam e se
viram para que a bola
continue rolando no campo.

Copa Oeste 2023

Isso incentiva nossas
crianças e jovens a praticar
o esporte e quem pratica fica
mais  longe das drogas e
criminalidade”, comentou o
professor José Carlos Firme,
colunista do Jornal A Cidade.

Ao longo desses dois anos,
o t ime sempre entrou em
campo confiante e disposto,
e por isso conseguiu
reescrever a história para
assegurar mais  uma taça
para sua galeria.
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Futebol Prof. José Carlos Firme

Colunista do jornal A Cidade, Firme oferece aos
assinantes do jornal A Cidade um olhar apurado sobre
os esportes, atletas e times ubatubenses. Firme é

também observador técnico da TMR Sports.

Futsal Sub 12 do CTI
e campeão do Campeonato
Municipal de Futsal 2023

A rodada das semifinais está
sendo disputada neste
sábado, 16, no Campo da
Estufa.

Os quatro times
semifinalistas do torneio têm
nos elencos jogadores que
disputaram o forte amador da
cidade. Como o goleiro
Joanilson, Cleber, Polaco, os
meias Darlei, Alex, Zé Maria,
Ademario, Robson, Jorge, Bil,

Copa WN Master 50tão
chega às semifinais

os zagueiros André,
Orlandinho, Maurinho, os
atacantes Marquinhos,
Leandro, Aguinaldo Véio,
Joanilson, André Paulo, os
técnicos Marcelão, Biloca,
entre outras feras do nosso
futebol.

Essa prática deixou de ser
uma atividade ocasional e
desorganizada, quando
Torrador e um grupo de amigos

resolveram se reunir para
fundarem o “50tão”. Como não
poderia deixar de ser, é por aí
que vamos começar a história
dessa categoria do futebol,
que na verdade é a essência
do amadorismo no esporte. É
praticada e vivenciada por
aqueles que realmente amam
o futebol como atividade
esportiva, assim é o nosso
futebol de veteranos.

Futsal

A equipe sub 12 de futsal do
CTI, conquistou o Campeonato
Municipal de Futsal de 2023,
que foi realizado na quadra da
Escola Marina Salete, no
sábado, 09/12, aplicando uma

goleada de 9 a 1 na equipe do
UFA, que teve como artilheiro
Waldir Kauã com 10 gols.

O campeonato teve duração de
dois meses. Parabéns aos
atletas!

Comissão Técnica

Técnico: Juan Santos
Auxiliar: Paulinho
Preparador: Guilherme cunha
Diretor: Paulo Sérgio

 Campeonato Mundial IBJJF No-Gi

Equipe dirigida por André
Galvão e pela ubatubense
Angélica C. Firme Galvão
dominou o Campeonato

Mundial IBJJF

“Momento professor
orgulhoso! A nossa equipa Atos
Jiu-Jitsu dominou o
Campeonato Mundial IBJJF No-
Gi na divisão masculina e
feminina adulta. Um
testemunho do trabalho árduo,
dedicação e habilidade de cada
aluno e professor”, disse André
Galvão, considerado como um
dos maiores atletas de todos os
tempos.

“Na Atos, definimos a barra
alta tanto nos reinos gi como
no-gi, representando a
excelência em todos os eventos
de Jiu-Jitsu”, falou Angélica C.
Firme Galvão. Angelica Galvão
é filha do nosso colunista José
Carlos Firme, faixa preta de jiu
jitsu brasileiro e também uma
das maiores competidoras de
grappling de sua geração,
reputação que conquistou ao
conquistar importantes títulos
em torneios como Mundial da
Federação Internacional de Jiu
Jitsu Brasileiro (IBJJF), Mundial
Sem Kimono, Pan-Americano,
Open Europeu e Nacional
Americano. 

“O nosso compromisso em
manter estes padrões é o que
nos torna únicos, e estamos

Atos Jiu-Jitsu, dirigida por
uma ubatubense é a melhor

equipe do mundo

honrados por sermos a única
academia/equipa globalmente
a alcançar tal distinção”,
concluiu André Galvão.

“Um grande aplauso para
essa incrível equipe pela sua
ética de trabalho implacável.
Terminar 2023 como campeões

mundiais No-Gi, alimenta a
motivação para um regresso
ainda mais forte em 2024. A
jornada continua, e mal podem
esperar pelo que o futuro lhes
reserva! 1-2-3 ATOOOSSS”,
disse o professor José Carlos
Firme.
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Vendo ou alugo a rua Mato Grosso 168, apto 103, fundos 1º andar. Edifício Solare.
2 dorms, sendo uma suíte com 1 vaga coberta. Armário náutico, prédio com piscina e área gourmet no térreo.

Armários planejados novos. Condomínio 550.00. IPTU 1800 anual. Valor: 530.000.00, 80 m² úteis.

Aceito permuta até 40 % por auto novo ou imóvel em Ubatuba ou Caçapava - Tratar: (12) 97406-7091

Quer receber
a nossa edição

digital
semanalmente?

envie
o seu número

no e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

ou entre em contato pelo

WhatsApp - (12) 97406-7091
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Aceita carro de valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.
Aceita carro como parte
de pagamento com valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.
(12) 97406-7091

VENDO APARTAMENTO
Rua Machado de Assis, 651, aptº 22

Valor: R$ 299.000,00 - 1 dormitório com 45.m²

Homenagem

Por Julinho Mendes

 Isaias Mendes, que em 1951 aqui chegou para

confeccionar, calças, bermudas e ternos de casamento

para os homens de Ubatuba. Aqui casou, construiu seu

lar, criou Eu e mais os meus dois irmãos, nos dando

conforto, educação e nos ensinado sobre caráter e

honestidade. Agora com seus quase 94 anos de idade,

partiu; quem sabe para costurar, consertar, remendar as

vestimentas dos Anjos e dos Santos lá do céu.

Obrigado meu PAI. Meu eterno amor por você.

E o nosso alfaiate
nos deixou...

Surfe

Conquista foi alcançada
durante o Dream Tour Rio

O caiçara Weslley Dantas,
talentoso surfista de 25 anos e
ex-aluno da escolinha de surfe
da cidade, conquistou o título
de campeão brasileiro durante
o Dream Tour, nova versão do
Circuito Brasileiro de Surfe,
organizado pela Confederação
Brasileira de Surfe, que ocorreu
na Barra da Tijuca, no Rio de
Janeiro, no último domingo, 10
de dezembro.

A vitória ressalta a posição
de destaque de Ubatuba como
a capital do surfe, com atletas
que despontam no cenário
nacional, bem como
internacional.

Ao longo deste ano, Ubatuba
brilhou com diversas
conquistas memoráveis, como
o bicampeonato mundial de
Filipe Toledo, o Mundial
Juniores de Surfe conquistado
por Ryan Kainalo, e agora o
Dream Tour.

Todos esses talentosos atletas
compartilham pontos em
comum: foram alunos da
Escolinha         (treinamento) ou
participaram dos inúmeros

Ubatuba no pódio,  Wesley Dantas
é campeão brasileiro de surfe
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eventos em  parceria com a
Prefeitura Municipal de
Ubatuba e com a  Associação
Ubatuba de Surfe (AUS).

"Fico muito satisfeito com
os frutos que a colaboração
entre o poder público e a AUS
tem gerado.   É gratificante
testemunhar como os atletas
levam o nome de Ubatuba
para o  Bras i l  e  para  o
mundo", compartilhou Fábio
L ima,  coordenador  de

esportes  radica is  da
Secretaria de Esportes.

Para Weslley, o surfe não é
apenas uma profissão, mas
um elo  espec ia l  com os
i rmãos  Suelen Nara isa ,
Wiggol ly  Dantas  e
Wellington Carane, surfistas
que também deixaram
marcas de sucesso nas águas
salgadas.

"Expresso minha gratidão a
Deus, minha família, amigos

e patroc inadores .  Estou
muito feliz e tranquilo. Desde
o in íc io  da compet ição
buscava essa nota 10. Ao ver
Ryan Kainalo executar um
aéreo, acreditei  que seria
possível  real izar  uma boa
manobra e alcançar a nota
10.  E  graças  a  Deus,
consegui" ,  comemorou o
atual campeão.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Esportes e Solidariedade ANIVERSIARIANTES DA SEMANA

Para homenagear um ente querido,

mande a foto do aniversariante

da semana para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com

ANDRÉ TOTH ELIANA GALLO PIRES LOUREIRO

ELISIO ÂNGELO DA MOTA(RUSSO)

MARCOS ROBERTO DOS SANTOS

JOSE MENDES

MARCELO LIMA

TATA GUIOMAR BRITO

O projeto nasceu no bairro do
rio escuro no ano de 2015, por
volta de 2017 abrimos uma filial
no bairro da Maranduba no
Studio IBS onde atualmente
acontece os treinos dos adultos
com cerca de 30 alunos. Em
2021 expandimos o projeto
para o bairro do sertão da
quina,  onde atualmente
ocorre os  tre inos infant is
contando com cerca de 80
cr ianças onde t ivemos que
div id ir  em três  turmas para
poder atender à todos. Nosso
projeto conta com 7
professores todos fa ixas
pretas,  são eles:  Junio
Pereira,  Ivan Barbosa,  T iago
Rodrigues,  Eduardo Pedroso,
Pablo Henrique, Edy Curcino,
Asriel Morais. Onde entre eles
são tomadas todas as
decisões que envolvem a
equipe e  a  graduação de
todas os  a lunos do projeto.
Este projeto tem o intuito de
tirar as crianças do perigo que
a rua oferece e  também
ensiná- los  a  serem cidadãos
de bem, porém também temos
aqueles  que buscam sempre
estar  em competições
levando o nome da nossa
cidade e da comunidade do
jiu-jitsu, sempre contando com
a ajuda dos pais  que a lém
dos professores também são
peça fundamentais  para que
esse projeto permaneça de
pé, sempre nos ajudando com

Projeto social UFT
Ubatuba Fight Team

o possível .  Todos os
professores e alunos sonham
em um dia  obter  o própr io
Centro de treinamento com os
aparelhos são recursos
necessários para fazer não só
os treinos mas também a
preparação f ís ica  daqueles
que sonham em ser
competidores de a lto nível
podendo dá todo o suporte
que eles necessitam e poder
acolher  também mais
crianças e adultos para fazer
parte desta famíl ia.

Em vis i ta  ao Projeto,  o
colunista José Carlos Firme do
Jornal A Cidade, falou sobre a
importância  dessa in ic iat iva
para a região Sul do município
de Ubatuba.

“Com muita dedicação e
empenho os  professores
trazem ensinamentos sobre
respeito,  imposição de

l imites,  d isc ip l ina e
cooperação dentro e fora do
tatame,  temas relevantes
para todas as  cr ianças e
adolescentes que part ic ipam
desse grupo”,  fa lou o
professor Firme.

Secretaria de Esporte encerra
mais um ano de atividades

Esportes e Lazer

Aulas retornarão em fevereiro de 2024
A Secretaria de Esporte e Lazer da Prefeitura de Ubatuba conclui

mais um ciclo de atividades nas escolinhas esportivas com um
sentimento de contentamento e celebração. Segundo Fábio Rossi,
Secretário de Esportes e Lazer.

 "É com alegria que olhamos para trás e celebramos um ano
repleto de conquistas, aprendizados e crescimento para nossos
jovens atletas. Desde o início, a dedicação e entusiasmo foram
evidentes em cada treino, jogo e competição."

As vitórias conquistadas transcendem os simples placares,
refletindo-se no desenvolvimento tanto pessoal quanto coletivo
dos participantes. A disciplina, o trabalho em equipe e a
superação de desafios moldaram não apenas atletas, mas
também indivíduos resilientes e determinados.

“Este encerramento serve de inspiração e motivação para novas

conquistas e realizações futuras, transformando cada desafio
em uma oportunidade de crescimento e sucesso” conclui Rossi.

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU
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ALUGA-SE APTO NAS TONINHAS COM
2 E 3 DORMS, COBERTURA COM

3 SUÍTES, PISCINA COM RAIA 25 M
E DECK MOLHADO, SAUNA,

ACADEMIA, SALÃO DE FESTAS
E BRINQUEDOTECA

PERMITIDA SUB LOCAÇÃO PARA AIRBNB
A PARTIR DE R$ 3.000,00 / MÊS

(12) 97406-7091
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Dança Saúde

Nos dias 08, 09 e 10 de
dezembro, Oficina de Dança
Fundart subiu ao palco, do
Teatro Municipal, para
apresentar o Espetáculo 2023 ,
que veio com o tema “Sonhando
com Alice”, baseado no livro de
Lewis Carrol, de 1865, onde
conta a história de uma
menina, que em uma tarde,
durante o chá das cinco, tão
tradicional na Inglaterra do
século XlX, à vista um coelho
branco de olhos vermelhos,
segue-o e pula para dentro de
sua toca, daí por diante Alice ,
se permite viver aventuras,
onde portas tem vida, animais
brincam e dançam, cartas
andam e dançam, sem falar da
Rainha de Copas, que por muito
pouco pode mandar cortar
todas as cabeças.

Espetáculo de dança “Sonhando
com Alice” foi um sucesso

no Teatro Municipal

O Ballet teve o roteiro
adaptado pela professora e
coreógrafa Alessandra Penha,
que contou com bailarinos
talentosos e perspicaz, para dar

vida a esta história que
ultrapassou o tempo, digo
séculos.

O professor José Carlos Firme,
colunista do Jornal A Cidade,
entrevistou a coordenadora
Alessandra Penha.

“O Espetáculo foi resultado de
8 meses de pesquisa, montagem
coreográfica e cenografia, que
teve o envolvimento de todos os
professores, alunos e pais, com
o apoio da nossa querida
Fundação de Arte e Cultura,
onde este projeto está preste a
completar 30 anos”, falou a
professora Alessandra Penha.

O professor José Carlos Firme,
colunista do Jornal A Cidade,
entrevistou a coordenadora
Alessandra Penha.

Ficha técnica dos personagens
bailarinos

Alice – Larissa Mara Ribeiro
Coelho branco – Letícia Chaves
Chapeleiro – Pedro Alcântara
Rainha de Copas – Luana

Chaves
Alice pequena e Rato – Nicole

Briet
Lebre de março – Taynara Briet
Carrasco – Francisco
Flores de Alice – 3º ano e 5º

ano.
Bichos da Floresta – 3º ano
Borboletas  azuis – 1º

ano(manhã)
Gatos risonhos – 1º ano(tarde)
Chapeleiras – 2º ano.
Cartas vermelhas e pretas – 3º

ano e 5º ano.
Cartinhas pretas – 1º

ano(tarde).
Rosas Brancas – Iniciação

adulto
Rosas vermelhas – Adultas

Seja um Promotor da Educação: conheça o App Consultoria Educação
Com o foco em criar uma rede de Promotores da Educação, a Kroton lançou mais uma solução para

transformar a vida das pessoas: o aplicativo Consultoria Educação.
Se você quer ganhar uma renda extra trabalhando por conta própria, entenda como funciona essa

plataforma digital e esteja preparado para levar ainda mais educação de qualidade para quem está a sua
volta. Fale comigo pelo WhatsApp 12 99255.8938

Com a proximidade da
temporada de verão e o
aumento no número de turistas
na cidade, a Secretaria
Municipal de Saúde voltou a
recomendar o uso de máscara
facial para pessoas com
síndrome gripal e suspeita de
Covid-19.

As medidas de prevenção
também incluem higienização
das mãos com álcool em gel,
distanciamento social e,
principalmente, manter o
esquema vacinal completo
contra a Covid para aumentar a
imunização e evitar
complicações decorrentes da
doença.

“O número de casos de Covid
tem aumentado no país e agora
o nosso município passa a
receber muito mais turistas.
Precisamos, portanto, reduzir
os riscos de contaminação e a
máscara facial é uma grande
aliada na prevenção. Vamos ter
consciência coletiva para
resguardar uns aos outros”,
ressaltou Alyne Ambrogi,
enfermeira coordenadora da
V igilância Epidemiológica
(Viep) de Ubatuba.

Em casos de sintomas gripais
é preciso procurar por
atendimento médico nos
Prontos Atendimentos (P.A) da
Maranduba, Ipiranguinha ou
Santa Casa da cidade. “Pessoas
com febre, coriza, dores de
garganta ou de cabeça e
problemas no olfato ou no
paladar devem passar por
avaliação médica e, quando
necessário, realizar o teste de
Covid. A atenção deve ser
redobrada para pessoas dos
grupos de risco, com
comorbidades”, explicou a
coordenadora.

Saúde recomenda uso de
máscara para casos
de síndrome gripal

Medida faz parte da prevenção contra Covid-19

Uso de máscara obrigatório na
Santa Casa

A Santa Casa de Misericórdia
da Irmandade Senhor dos
Passos de Ubatuba, por meio do
Serviço de Controle de Infecção
Hospitalar (SCIH), voltou a
tornar obrigatório o uso de
máscara facial em todas as
dependências do hospital, para
funcionários, pacientes,
visitantes e acompanhantes.

A proteção facial também é
obrigatória nos Prontos
Atendimentos.

Dose de reforço da vacina
bivalente

Desde a última sexta-feira, 8,
está disponível uma nova dose
de reforço da vacina bivalente

contra a Covid, para pessoas
maiores de 60 anos e
imunocomprometidas acima de
12 anos de idade. Para receber
a vacinação é preciso ter
tomado a primeira dose da
vacina bivalente há mais de seis
meses.

O reforço é necessário diante
das novas variantes da Covid
registradas no país e o aumento
no número de casos. A
vacinação é oferecida nas
Unidades Básicas de Saúde do
município, conforme dias e
horários para imunização de
cada UBS. O cronograma é
disponibilizado no site da
Prefeitura de Ubatuba: https://
www.ubatuba.sp.gov.br/sms/
vacinacovid19diashorarios/

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Nascido na cidade de Ubatuba
em 1987, Jorge Eduardo dos
Santos Oliveira vem de uma
família humilde que reside no
bairro da enseada, tendo como
pai Nelson de Oliveira pedreiro
e mãe Jandira Aparecida dos
Santos Oliveira faxineira, se viu
inspirado na dedicação deles
para os seus quatro filhos a
quererem crescer na vida.

Uma mãe que sempre se
dedicou muito para dar o melhor
para os seus filhos, sempre
levando para o caminho do
esporte, onde sempre achou
que era a melhor saída para a
educação e crescimento deles.

E isso foi o primordial para a
educação e crescimento na
cidade de Ubatuba, com apenas
cinco anos de idade Jorge teve
seu primeiro desafio na vida,
ficando em coma por quinze dias
com meningite, os médicos já
não tinham esperança, mas a fé
de sua mãe e Deus, voltou do
coma sem sequelas e forte para
a vida.

 Jorge começa muito novo com
sete anos, na natação, futebol
e surf, já foi jogador de futebol
da seleção da cidade e foi na
natação que levou o nome de
Ubatuba por ai afora, sendo
campão de várias categorias,
sendo apontada uma promessa
para o esporte no Brasil, com
quinze anos estava no auge de
sua forma e competitividade,
ganhando todas as maratonas
de águas abertas, represas, e
piscina longa distância, estava
em para se federar com tempos
para isso e assim estar na elite
da natação do BRASIL.

Seu professor na época Kiko já
tinha programando para me
federar e competir com os
melhores do Brasil, eu estava
com quinze anos e estava com o

Homenagem

Jorge Eduardo: Um caiçara sonhador

terceiro melhor tempo nos 400
livres, do vale do Paraíba, da
categoria absoluto ate dezoito
anos, com isso classificado
para os jogos abertos, que era
o ápice para um atleta de ponta.

Contudo, um acidente terrível
em 2002 quando eu tinha quinze
anos, adiou o sonho e
interrompeu a carreira que
seria de sucesso na natação,
sofri um acidente quase mortal,
onde os médicos não acreditam
até hoje como estou andando,
um dia antes de uma
competição fui à praia com um
amigo e quando fui girar na
barra De ferro com pés por cima
de uma altura de mais de dois
metros cai de cabeça no chão,
fraturando a cervical, e mesmo
assim sai andando e quando
cheguei em casa com os braços
formigando minha mãe pediu
para  meu pai me levar ao
hospital, intuição de mãe que
não falha, chegando no
hospital, na radiografia o
médico já viu que era grave e já
me internou, ficando dois dias
no hospital fui transferido para
Taubaté, onde fiquei internado
de cama por um mês esperando
a platina e operação que era
de risco, pois quebrei a vértebra
do pescoço C5, a vértebra foi
esmagada e comprimiu a
medula.

Diante disso, fiz a cirurgia de
oito horas, reconstrução da
vértebra, tendo que tirar um
pedaço do osso do quadril e
fazer enxerto com platina para
refazer a vértebra do pescoço,
uma cirurgia delicada.

Foi um sucesso a cirurgia os
médicos desacreditados me
deram alta e segui por três
meses fisioterapia intensa e
sem poder praticar nenhum
esporte durante um ano e voltar

de Ubatuba o STUDIO DE
MUSCULAÇÃO PERSONAL META
FIT, onde atendia somente
quatro alunos por horário, com
atendimento específico para
cada aluno e com ar
condicionado, avaliação física
etc.

Veio a Pandemia em 2020,
onde tive começo de depressão
tendo que fechar meu
estabelecimento que atendia
somente quatro pessoas por
hora e mesmo assim obrigado
a não trabalhar, isso foi um
absurdo que fizeram, onde a
atividade física era única coisa
que não deveria ter parado e
fechado e sim respeitado a
distância e quantidade de
pessoas, isso de tirar a
atividade das pessoas ajudou
o Covid a matar mais gente
ainda.

Enfim, tive ajuda do excelente
advogado  Cesar Prates, que viu

minha situação e fez uma carta
onde realmente eu atendia
como Studio igual Pilates, pois
no meu Studio praticamente
todos os alunos tinham
necessidade por saúde
especifica e eu atendia
somente quatro pessoas por
horário.

Graças a Deus que colocou
Cesar Prates (advogado) em
meu caminho, sendo assim eu
continuei a dar aulas normal e
salvando vidas.

Minha eterna gratidão ao sr.
Cesar Prates, por fazer essa
carta e mandar para Prefeitura
e me deixar trabalhar e ajudar
as pessoas naquele momento.

Continuei, passamos
PANDEMIA, melhorei meu
STUDIO e em 2022 vendi para me
aventurar na EUROPA, fiquei
junto a minha esposa durante
um ano morando em PORTUGAL,
onde tivemos muitas

experiências bacanas e
vivências de vida.

Com tal experiência adquirida
em Portugal durante um ano
que moramos la, resolvemos
voltar para INOVAR novamente,
na CIDADE que amamos.

Por conta do clima, família e
coisas que vimos la,
resolvemos voltar para nossa
linda Cidade que tem um
grande potencial para criar
coisas novas e diferentes,
resolvemos trazer uma
experiência única, que é a NALU
SORVETES CAFÉ BISTRO.

NALU SORVETES CAFÉ BISTRO
surge ainda em PORTUGAL, com
projetos e sonhos voltamos e
começamos a bolar as ideias e
colocar no papel, projeto etc.

Com muito suor, dedicação,
estudos e trabalho,
começamos a colocar em
pratica e pensar em um
ambiente diferente do que já
tem em Ubatuba, e
proporcionar um as pessoas
alegria e reviver o passado com
coisas antigas e que não tem
mais, juntamente com o sorvete
retro da infância.

Queríamos um lugar que
fosse prazeroso e todos se
sentisse felizes e revivesse a
infância.

Com muito trabalho e
dedicação estamos indo para o
sexto mês de Nalu Sorvetes e já
recebemos o prêmio de
melhores do ano e está sendo
o sucesso que vocês estão
vendo.

Agradecemos a todos os
nosso amigos clientes por
acreditarem em nosso trabalho
e pelo carinho que a Cidade de
Ubatuba nos recebeu
novamente.

Agradeço a DEUS por permitir
eu estar aqui ainda contando
um pouco da minha trajetória e
agradeço ao JORNAL A CIDADE,
por abrir esse importante
espaço para pessoas que
querem contribuir para o
crescimento de nossa linda
UBATUBA.

mais tranquilo aos esportes
depois.

Voltei com tudo, natação,
futebol, surf, vôlei e etc, parece
que estava vivendo uma nova
vida, sem medo e ganância de
viver.

Mas não era mais o atleta de
ponta e não tinha condições
para ser igual, pois fiquei
parado por um ano, mesmo
assim ainda competi ganhando,
até os dezenove anos, onde
resolvi parar para entrar na
faculdade de Educação Física
em 2006(Unitau).

Trabalhando de garçom no
Hotel Recanto das Toninhas,
consegui pagar minha
faculdade e terminar o curso,
começando a carreira como
estagiário em 2008 na Academia
ESPORTE E VIDA do meu amigo
Enéias, tiveram a oportunidade
de obter mais conhecimento
onde ainda estagiário em 2009
a Academia Ubatuba Outdoor
Fitness dos amigos que fiz Lucas
e Luciana, que sou
profundamente grato pela
oportunidade de ficar na
Empresa quase dez anos.

Mesmo sendo Gerente na
Academia Outdoor Fitness, eu
tinha vontade de ser
EMPRESARIO, isso desde novo
tenho comigo.

Em 2015, mesmo trabalhando
na academia, tive a
oportunidade de empreender
junto a um amigo, que é o
famoso Espetinho DanDan, ele
me convidou para começarmos
uma coisa nova na Cidade que
era INOVADORA, e juntos
ficamos mais de um ano e é
sucesso ate hoje, quando resolvi
vender minha parte da
sociedade para empreender no
meu ramo.

Em 2018 abri INOVEI na Cidade

Seja um Promotor da Educação: conheça o App Consultoria Educação
Com o foco em criar uma rede de Promotores da Educação, a Kroton lançou mais uma solução para

transformar a vida das pessoas: o aplicativo Consultoria Educação.
Se você quer ganhar uma renda extra trabalhando por conta própria, entenda como funciona essa

plataforma digital e esteja preparado para levar ainda mais educação de qualidade para quem está a sua
volta. Fale comigo pelo WhatsApp 12 99255.8938

Classificados

Alugo loja com 10 m²,
no Shopping Iperoig

Rua Esteves da Silva,
147. Entrar em

contato pelo telefone:
(12) 97406-7091.

Incluído: IPTU,
condomínio, internet

e luz. Valor mensal:
R$ 1.500,00

Espaço será reaberto no dia
8 de janeiro de 2024

A Biblioteca Pública
Municipal Ateneu Ubatubense
e o Memorial Ciccillo
Matarazzo estão fechados ao
público para trabalhos
internos de higienização do
acervo e do espaço. O
atendimento normal será
retomado a partir do dia 8 de
janeiro de 2024.

Durante esse período, a
biblioteca atenderá apenas
usuários que têm livros
emprestados a devolver.

O acervo da biblioteca conta
com cerca de 20 mil títulos

Comunicado

Biblioteca Municipal fecha para
higienização do acervo

entre livros e publicações
periódicas, e com mais de 4 mil
sócios, somando leitores
ativos e inativos.

A biblioteca fica na Praça 13
de Maio, nº 52. Dúvidas ou mais

informações pelo telefone (12)
3832-4584 (whats) ou e-mail:
biblioteca@fundart.com.br.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU



Ubatuba, sábado e domingo, 16 e 17 de dezembro de 2023 Página 17

Alugo apartamento para temporada, c/ 2 dormitórios
Para no máximo 6 pessoas. Contato: +55 12 98708-8596 - WhatsApp

Estilista residiu por muitos anos em Ubatuba

Os visitantes do Teatro Municipal Pedro Paulo
Teixeira Pinto já podem conferir novamente o
Espaço Clodovil Hernandes, com a exposição de
objetos que pertenceram ao renomado estilista,
apresentador de televisão e deputado federal, que
residiu por muitos anos em Ubatuba e sempre
externou um grande carinho pelo município.

No espaço é possível admirar objetos de uso
pessoal de Clodovil, como xícara, poltronas, fotos,
quadros e um vestido longo de tafetá de seda
bordado com pedras, confeccionado por ele. O
manequim de exposição do vestido também
pertenceu ao homenageado.

Os itens foram doados em 2017 por João Toledo,
amigo de Clodovil e proprietário dos bens do

Espaço Clodovil Hernandes é
reativado no Teatro Municipal

Exposição

acervo do estilista. O espaço já existia no teatro,
mas há alguns anos estava desativado.

“É uma singela e justa homenagem que fiz
questão de reativar. Clodovil sempre tratou
Ubatuba com carinho e há uma lei que institui o
‘Dia de Clodovil Hernandes’ para o município e
prevê o fomento do trabalho de artistas locais”,
destacou Luiz Bischof, presidente da Fundação
de Arte e Cultura de Ubatuba (Fundart) –
responsável pela administração do teatro.

Clodovil Hernandes nasceu em 17 de junho de
1937 e faleceu em Brasília em consequência de
um acidente vascular cerebral, no dia 17 de março
de 2009, aos 71 anos de idade.

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU

Inscrições vão de 13 de
dezembro a 14 de janeiro

As instituições que desejam
promover eventos em Ubatuba
têm uma excelente
oportunidade com a abertura
de um  edital  da Secretaria de
Turismo (Setur). Com ele, os
candidatos poderão enviar suas
propostas de eventos turísticos,
desde que atendam os critérios
do edital, até o dia 14 de
janeiro.

O regulamento e os
procedimentos para a inscrição
já estão disponíveis no portal
oficial da Setur - https://
turismo.ubatu-ba.sp.gov.br/ - e
a inscrição pode ser feita
online, preenchendo o
formulário no link: https://
l 1 n k . d e v / c a l e n d a r i o t u -
ristico2024

O Calendário Turístico é uma
ferramenta de promoção
coletiva de eventos. Seu
objetivo é evidenciar a cidade
de Ubatuba e atrair turistas ao
longo do ano todo. “A
divulgação de eventos turísticos
em Ubatuba desempenha um
papel crucial no fortalecimento
da identidade do destino e na
atração de visitantes”,
comentou Thiago Ramos,

Turismo

Setur inicia seletiva
de eventos para compor

Calendário Turístico 2024

secretário adjunto da pasta.
Ele ainda salientou que, “ao

promover eventos locais,
destaca-se a diversidade e a
riqueza cultural da região. É um
chamado irresistível para
turistas que buscam de
experiências memoráveis”.

No julgamento, serão levadas
em conta características como
fortalecimento da cultura
tradicional; visibilidade;
responsabilidade social;
democratização; valorização
dos relacionamentos;
relevância das contrapartidas;
potencial de satisfação dos
turistas e munícipes;
c r i a t i v i d a d e / o r i g i n a l i d a d e ;
sustentabilidade e
acessibilidade e datas que não

contenham feriados, para
incentivar o fluxo na
sazonal idade.

A Setur ainda reforça que a
seleção de um evento não
implica, obrigatoriamente, em
cessão de apoio financeiro e,
sim, em divulgação em redes
sociais e do próprio Calendário
Turístico. Todo o processo
seletivo, que conta com
análise, seleção e validação, é
de responsabilidade da
Secretaria de Turismo de
Ubatuba.

Todas as orientações constam
no Termo de Manifestação de
Interesse.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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O tão esperado Festival de
Verão São Sebastião 2024 será
do dia 28 de dezembro de 2023
a 27 de janeiro de 2024, no

São Sebastião

Vem aí o Festival de Verão
São Sebastião 2024 com

muitas atrações musicais

Complexo Turístico da Rua da
Praia, no Centro Histórico, e
também na Praça Pôr do Sol, em
Boiçucanga, na Costa Sul do

município, sempre a partir das
21h e com entrada franca,
prometendo esquentar ainda
mais o verão em São Sebastião.

Complexo Turístico da Rua da Praia – Centro Histórico
Horário: 21h
28/12 (quinta-feira)
Claudia Leitte
29/12 (sexta-feira)
Maria Cecília & Rodolfo
30/12 (sábado)
Vou pro Sereno
31/12 (domingo)
Réveil lon
3/01 (quarta-feira)
Ivo Meirelles
Eleição da Corte de Carnaval
5/01 (sexta-feira)
Israel & Rodolffo
6/01 (sábado)
Fa lamansa
12/01 (sexta-feira)
Thiaguinho
13/01 (sábado)
Turma de Pagode
19/01 (sexta-feira)
Gustavo Mioto
20/01 (sábado)
Guilherme & Benuto
25/01 (quinta-feira)
Padre Fábio de Melo
26/01 (sexta-feira)
Hungria
27/01 (sábado)
Biquíni Cavadão

Confira a programação completa

Praça Pôr do Sol - Boiçucanga

Horário: 21h
28/12 (quinta-feira)

João Bosco & V inícius
29/12 (sexta-feira)
Xande de Pilares
30/12 (sábado)

Lexa
31/12 (domingo)

Réveil lon
5/01 (sexta-feira)
Rastapé
6/01 (sábado)

Atitude 67
12/01 (sexta-feira)

Gabriel O Pensador
13/01 (sábado)
Inimigos da HP
19/01 (sexta-feira)

Di l s inho
20/01 (sábado)

Benziê
25/01 (quinta-feira)
Os Barões da Pisadinha
26/01 (sexta-feira)

Maneva
27/01 (sábado)

Salgadinho

*Programação sujeita a alteração.

Iniciativa visa prevenção de
desastres climáticos

Na última quinta-feira, dia 14
de dezembro, a equipe da
Defesa Civil de Ubatuba
marcou presença no Palácio
dos Bandeirantes, em São
Paulo, para participar do
lançamento da campanha "SP
Sempre Alerta". O evento foi
crucial para alinhar
estratégias e conhecer o
cronograma detalhado das
ações a serem adotadas
durante o período de chuvas.

Wagner Lopes Pego, Diretor de
Gestão de Defesa Civil,
Rosemeire V iana Tenório de
Albuquerque, Paulo Cesar Felix
Fernandes e José Carlos
Oliveira de Souza,
representaram Ubatuba para
garantir a sintonia entre as
medidas tomadas pelo Estado
e as ações municipais.

O foco principal da
campanha "SP Sempre Alerta"
é ampliar os alertas em
situações de risco, investir em
tecnologia para
monitoramento meteorológico
e salvaguardar a população
por meio de medidas
preventivas.

Entre as estratégias

Campanha "SP Sempre Alerta"

Ubatuba participa do
lançamento da campanha

"SP Sempre Alerta"

apresentadas, destaca-se a
implementação de novas
sirenes de alerta em áreas
vulneráveis, incluindo regiões
com histórico de inundações e
deslizamentos. Além disso, foi
revelado um novo sistema de
monitoramento meteorológico
capaz de rastrear tempestades
e rajadas de vento ao longo da
costa paulista.

A iniciativa busca simplificar
a compreensão dos riscos para
a população, classificando as
ações com as cores verde,
amarela e vermelha,
correspondentes aos diferentes
graus de perigo. Para isso,
serão utilizados diversos meios
de comunicação, como faixas,
folhetos, cartilhas e conteúdo
multimídia, para educar e

informar sobre medidas
preventivas diante de desastres
climáticos.

Uma das novidades
destacadas foi o programa de
SMS que será emitido para a
Defesa Civil do Estado,
direcionado aos moradores em
áreas de risco, garantindo que
informações cruciais sejam
compartilhadas rapidamente.

Essa participação ativa da
Defesa Civil de Ubatuba no
evento fortalece a cooperação
entre as esferas estadual e
municipal, assegurando uma
resposta mais eficaz e
coordenada diante das
adversidades climáticas.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU


